



CARLOS RIVERA V. La Serena

SEMILLERO DE TALENTOS

# Club BMX Race: cuna de velocidad y destreza

El club La Serena BMX Race se ha convertido en un espacio ideal para los amantes del BMX Race de la capital regional.

Ubicado en las modernas instalaciones del Cendyr del IND, este club es un referente para jóvenes y adultos apasionados por la velocidad y la destreza sobre dos ruedas.

Desde su fundación en enero de 2019, La Serena BMX Race ha sido un semillero de talentos. Con entrenamientos intensivos en la impecable pista, el club no solo prepara a sus pilotos para competir al más alto nivel en la Copa Chile BMX Racing, sino que también, ofrece un ambiente en donde la actividad física y el compañerismo son protagonistas. Actualmente, cuentan a su cargo con 24 niños y niñas, cuyas edades van desde los 5 hasta los 18 años, además de tres entusiastas adultos de entre 30 y 40 años, todos impulsados por la pasión por el BMX.

## UNA PISTA DE PRIMER NIVEL

"Nos constituimos con la necesidad de que algunos pilotos siguieran corriendo", comenta Andrés Castillo, presidente del club desde su fundación.

Y como ya se indicó, el centro de operaciones del club es la nueva y flamante pista de ciclismo BMX del Cendyr, la cual, si bien es propiedad del IND, fue otorgada en comodato a la agrupación, permitiendo su uso durante cuatro días a la semana, siempre y cuando se garantice su cuidado y seguridad el resto del tiempo.

Pero esta pista no es una cualquiera. De hecho, es la única instalación de BMX o bicicross en todo el norte de Chile. "Por el trazado, la dificultad, el encarpetado y todos los componentes que hoy en día tenemos es una de las mejores pistas del país", afirma.

Equipada con iluminación y un sistema de partida automático, similar a los utilizados en carreras internacionales, La Serena cuenta de hecho, con todas las condiciones para organizar campeonatos de alto nivel, incluyendo baños, camarines y graderías.

Respecto a las figuras destacadas del club, sobresale sin duda, Benjamín López, de 19 años, quien es la cara visible del BMX en la región, pues fue campeón latinoamericano en 2018 y es reconocido como el mejor deportista regional. Junto a Benjamín Carvajal, también destacaron en el Panamericano de Chillán, logrando el 12º y 14º puesto respectivamente, a pesar de haber entrenado sin pista durante meses debido a sus mejoras. "Para nosotros fue un logro bastante bueno. Si hubiéramos tenido a lo mejor la preparación que necesitábamos, hubiéramos logrado obtener un octavo, a lo mejor quién sabe, un lugar más arriba", explica Castillo, subrayando la importancia de contar con instalaciones adecuadas.

**La agrupación serenense, se ha consolidado desde 2019 como el principal exponente de esta disciplina en la región. Se trata de una institución que no sólo aspira alcanzar la élite nacional e internacional, sino que también, es un activo espacio de actividad física, camaradería y buena onda para todas las edades y habilidades.**

Cabe destacar que La Serena BMX Race forma parte de la Federación Nacional de Ciclismo - uno de los pocos de la región - lo que permite a sus miembros competir en campeonatos internacionales. "Lo único que buscamos hoy en día es tratar de seguir ayudándolos", subraya el directivo, consciente de que el BMX es un deporte que aún requiere de mayor visibilidad y apoyo en la región. "Nosotros tratamos de postular a proyectos, pero se necesita mucho más para que los chicos puedan salir a competir", confiesa.

## INCLUSIÓN Y PROYECCIÓN

Pero más allá de la competencia de élite, el club incluye también un enfoque recreativo, pues un grupo significativo de sus integrantes entrena para realizar actividad física, mejorar su técnica y disfrutar de un ambiente de camaradería.

"Es un deporte que no tiene identidad de género. Puede correr sin ningún problema siendo hombre, mujer, teniendo 5 años, como te digo, o teniendo 44", destaca Castillo. Incluso, acogen a niños con autismo, demostrando que la bicicleta no tiene límites.

El club está trabajando además, para potenciar la participación femenina.

Actualmente cuenta con tres competidoras, incluyendo a Alondra, de 11 años, quien ya ha obtenido dos quintos lugares a nivel nacional, y



EL DÍA

La moderna pista en el Cendyr San Joaquín del IND es una verdadera joya para los cultores del BMX, destacó el presidente del club.



EL DÍA

Más de 35 personas de distintas edades, desde los 5 hasta los 43 años, forman parte del club.

Daniela Castillo, de 36 años.

Si bien el apoyo de la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena ha sido crucial para la búsqueda de proyectos, el club enfrenta varios desafíos económicos como costear los viajes a las competiciones nacionales, que suelen ser en Temuco, Chillán, Viña o Santiago. Además, los viajes largos en auto para proteger las bicicletas de materiales ligeros son la norma.

De cara al futuro, el club busca no solo seguir creciendo en número de socios, sino también posicionar el BMX como un atractivo turístico para la región.

Y es que un campeonato de BMX puede albergar entre 260 y 320 pilotos, lo que se traduce en cerca

de 1.000 personas aportando a la economía local durante un fin de semana.

Así, con entrenadores capacitados y certificados por el Comité Olímpico Chileno, La Serena BMX Race tiene "todas las ganas" de seguir impulsando este deporte, y más, gracias a la inversión del IND en la pista, lo que ha sido vital para ello, eliminando cualquier excusa para no practicar la disciplina. "Buscamos levantar este deporte. Que la gente sepa que hay una pista de bicicross, que se acerque al club, que vaya a entrenar", afirma Andrés Castillo, quien invitó a la comunidad a descubrir y experimentar la adrenalina y la buena onda del BMX en La Serena.